

Exemplaire destiné exclusivement à Pierre-Elie DE ROHAN CHABOT - Abonné n°AA048171

Sénégal/Côte d'Ivoire, RDC, Cameroun

Chaque mercredi, Africa Intelligence lève le voile sur les décideurs politiques et économiques de demain.

Sénégal/Côte d'Ivoire - Yannick Houphouët Kouablan, vigie du groupe de sécurité Teranga

Les dernières semaines ont été intenses pour **Yannick Houphouët Kouablan**. À la tête du bureau "veille et analyse des risques" du groupe sénégalais de sécurité privée **Teranga Security Operations** (TSO), cet Ivoirien basé à Dakar et son équipe ont dû composer avec une situation politique riche en rebondissements autour de l'élection présidentielle, remportée par l'opposant **Bassirou Diomaye Faye**. Tandis que le premier tour du scrutin était initialement prévu pour la fin février, le vote a finalement eu lieu le 24 mars, à la suite d'un report décidé par le président sortant, **Macky Sall** (AI du 04/02/24). Opérant sur l'aéroport international Blaise-Diagne (AIBD) de Dakar, à travers sa filiale **Teranga sûreté aéroportuaire** (TSA), le groupe TSO effectue également des prestations pour une clientèle variée, allant du BTP au secteur des hydrocarbures (AI du 13/01/23).

À 28 ans, Yannick Houphouët Kouablan dispose déjà d'une expérience éprouvée dans le domaine de la gestion des risques. Passé par la société française **Amarante International**, ce diplômé en expertise des conflits armés de l'**Université Panthéon-Sorbonne** (Paris 1) a également officié comme coordinateur sûreté Europe du groupe de luxe français **Balenciaga** (**Kering**) avant de rejoindre TSO en 2020.

S'il couvre depuis l'évolution de la situation politico-sécuritaire au Sénégal, Yannick Houphouët Kouablan n'en garde pas moins un œil attentif sur la sous-



région. Avec une prédilection marquée pour la Côte d'Ivoire, d'où il est originaire. Alors qu'il devrait y retourner dans le futur, il a établi des contacts avec plusieurs acteurs de la scène politique locale, dont le **Parti démocratique de Côte d'Ivoire** (PDCI), fondé par le premier président de la Côte d'Ivoire, **Félix Houphouët-Boigny**, dont il porte le patronyme.

RDC - Le fiscaliste Floyd Kabuya se rêve en gouverneur de Kinshasa

À l'approche des élections des gouverneurs et des sénateurs en RDC, prévues le 28 avril, **Floyd Kabuya Kalombo**, 34 ans, mène tambour battant une campagne visant à rallier à son programme les députés de l'Assemblée nationale congolaise. Celui qui brigue le poste très convoité de gouverneur de Kinshasa se présentera devant les urnes aux côtés de sa colistière, **Patience Dia**.

Pour prendre la relève de **Gentiny Ngobila**, l'actuel gouverneur de la capitale congolaise, Floyd Kabuya s'active à promouvoir un projet axé sur une meilleure gouvernance de la ville, un nouveau plan d'urbanisme, une remise à niveau des infrastructures, des aides à l'emploi ainsi qu'un accès facilité à l'éducation et à la santé. Il s'agit de la deuxième tentative électorale pour Floyd Kabuya, qui avait échoué à remporter la circonscription de Ngaliema (ouest de Kinshasa) aux élections législatives provinciales de décembre 2023.

Le jeune Kinois est actuellement chargé du suivi de la trésorerie au sein du cabinet du ministre des finances, **Nicolas Kazadi**. Formé en France, d'abord en administration publique, à **l'Université de Strasbourg**, et à l'**École nationale d'administration** (ENA, désormais dénommée **Institut national du service public**) française, il s'appuie sur une solide expertise en matière de droit fiscal. Il propose justement des prestations de planification stratégique et de prospective en fiscalité, légistique et droit des affaires, à travers sa société **F&G Consultance**, basée à Strasbourg.

Cameroun - Emmanuel Olivier Ava-Ava, tête de pont de l'Asie centrale à Yaoundé

À 34 ans, **Emmanuel Olivier Ava-Ava** pense toujours au coup d'après. À la tête du **Groupe Ava-Ava**, qui opère dans le négoce des matières premières



(carburant, minerais, gaz, etc.), il travaille à se lancer sur le marché de la distribution d'essence, bien occupé aujourd'hui par **TotalEnergies**, **Tradex**, **Green Oil**, **Bocom**, ou encore **Neptune**. Ses premières stations-service, dont l'ouverture est censée intervenir dans le courant de l'année, auront l'ambition de faire monter en gamme le service.

Né à Neuilly-sur-Seine, près de Paris, Emmanuel Olivier Ava-Ava a passé une partie de sa jeunesse en France. Il est issu de la famille de **Joseph Emmanuel Ava-Ava**, décédé en 2004. Cet ancien cadre historique et député du **Rassemblement démocratique du peuple camerounais** (RDPC) était un proche de la famille de **Jeanne-Irène Biya**, première épouse de **Paul Biya**, décédée en 1992.

Après des études de commerce à Lyon, Emmanuel Olivier Ava-Ava s'est installé entre Paris et Yaoundé, et a fondé, en 2020, une société à son nom. Un an plus tard, lors d'un voyage à Astana, les autorités locales lui proposent de devenir le premier consul du Kazakhstan au Cameroun, où le pays d'Asie centrale était dépourvu de représentation. L'homme d'affaires a depuis été décoré de la médaille nationale du mérite diplomatique kazakhe. Un rôle qui lui permet d'étoffer les réseaux d'affaires entre Astana et Yaoundé, et qui lui ouvre les portes de certains ministères. Il a ainsi été reçu en audience le mois dernier par le ministre délégué à la défense, **Joseph Beti Assomo**.

© Copyright Africa Intelligence. Reproduction et diffusions interdites (photocopies, intranet, web) sans autorisation écrite - 109705522



Publication éditée par le groupe Indigo Publications (Paris)

Publié sur AfricaIntelligence.fr (Commission paritaire 1225 Y 90644)